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En el IAFAS hace ya varios años que nos hemos 
propuesto, entre otros ejes prioritarios de 
gestión, velar por la calidad en los procesos. Así, 

la gestión de la calidad es hoy una política central, que 
fortalece al Instituto interna y externamente, dotando 
de confiabilidad y certeza a los procedimientos. 

Desde que el IAFAS tiene procesos certificados 
bajo la norma ISO 9001, rige un Plan de la Calidad 
anual. El plan de 2016 fue elaborado a partir de 
los proyectos presentados por las Gerencias y 
Coordinaciones del IAFAS ante la Gerencia General, 
que fueron seleccionados sobre la base de criterios de 
importancia, estrategia y fortalecimiento institucional, 
entre otros. De esta manera, las tareas programadas 
para este año refieren a: imagen interior corporativa 
en los puntos de venta; remodelación y ampliación 
del edificio del IAFAS; orgánica de casinos; SICA; aula 
virtual; ahorro energético; unificación de legajos de 
agentes oficiales; actualización tecnológica en mesas 
de casinos; balance social; integración del Sistema 
de Liquidación al SUPER; ampliación del alcance del 
Proceso Económico Financiero a Casino Paraná y Salas Anexas; desarrollo de Inteligencia de Negocios (BI) para 
datos provenientes de las tragamonedas; juegos en terminales–Sistema Electrónico de Resolución Inmediata; Área 
Cardioprotegida; e incorporación de indicadores del Sistema de Gestión de la Calidad al Tablero de Comando. 

En esta edición encontrarán los detalles de cada una de las 15 tareas del Plan de la Calidad 2016, así como todo lo referido 
a un nuevo y gran desafío para el IAFAS: conseguir la certificación ISO 27001 en materia de Seguridad de la Información.

En esta revista comenzamos también una recorrida por los distintos casinos y salas de la provincia. Iniciamos el camino 
partiendo por Victoria, donde a orillas del Paraná, se erige uno de los centros de entretenimientos más importantes del 
país: allí trabajan 131 agentes del IAFAS, incluyendo la Sala Nogoyá, dependiente de Casino Victoria, sumados a otros 343 
empleados de Casino Victoria SA.

Recaudar fondos para la acción social: ese es el objetivo madre del IAFAS, en tanto organismo administrador y 
regulador del juego en la provincia. Así, el Instituto posibilita la existencia de iniciativas tales como Crédito Joven, un 
programa del Ministerio de Desarrollo Social, financiado con fondos provenientes del IAFAS, que busca acompañar 
y consolidar al joven profesional recientemente egresado. Con la presencia del Presidente del Instituto, Dr. José O. 
Spinelli, en abril se lanzó una nueva convocatoria para este programa destinado a profesionales que, por su situación 
económica, encuentran dificultades para insertarse en el mundo laboral. Así la misión del IAFAS se materializa en un 
programa que genera oportunidades reales para los jóvenes que han finalizado sus estudios y que están empezando 
su camino en el mundo laboral, de la misma manera que sucede con otras áreas que reciben aportes del IAFAS, 
como Salud, Seguridad, Deporte y Amas de casa.

Bienvenidos a una nueva edición de Enlaces, en el mes del 83° aniversario del IAFAS.

Hasta la próxima,

César Peralta
Director - IAFAS

LA CALIDAD COMO EJE
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ACTUALIDAD  PÁGINA 6

MISIÓN A PARAGUAY
En el marco de la misión comercial en la que empresarios 
entrerrianos viajaron al Paraguay, el Gobernador de 
Entre Ríos, Gustavo Bordet, acordó con el Presidente 
Horacio Cartes darle un nuevo impulso a la Hidrovía 
del Río Paraná, para incrementar el transporte fluvial y 
reducir costos. 

ACCIÓN SOCIAL  PÁGINA 10 

CRÉDITO JOVEN
Se abrió una nueva convocatoria para Crédito Joven, 
el programa destinado a profesionales recientemente 
egresados que, por su situación económica, 
encuentran dificultades para insertarse en el 
mundo laboral: una iniciativa financiada con fondos 
provenientes del IAFAS.
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6 El Jefe de Estado paraguayo recibió a Bordet en la residencia 

presidencial Mburuvicha Róga, en Asunción, el 21 de abril 
pasado. Allí definieron la conformación de equipos técnicos 

para avanzar sobre la operatividad de las estaciones fluviales. “En el 
marco de la misión comercial en la que estamos acompañando a 15 
empresarios en Paraguay, nos recibió el Presidente Horacio Cartes, 
para conversar sobre temas estratégicos que nos son comunes 
–explicó Bordet en la Sala de Prensa de la residencia presidencial, 

ante los periodistas paraguayos–: operaciones bilaterales y la Hidrovía 
del Río Paraná, que nos sirve como nexo conductor de nuestras 
producciones”. 
Y agregó: “Consideramos estratégico poder trabajar en la 
profundización del transporte fluvial. Sabemos que Paraguay es una 
potencia en ese sentido, que cuenta con la tercera flota fluvial del 
mundo, y nosotros en Entre Ríos tenemos puertos que queremos poner 
operativos y poder, de ese modo, ofrecer menores costos logísticos 

para operar con los buques cargueros y también con barcazas que 
transitan cotidianamente por la Hidrovía”, explicó el Gobernador, 
acompañado por el Ministro de Producción, Carlos Schepens.
“Entre Ríos está rodeada por dos de los ríos más caudalosos del mundo: 
el Uruguay, por un lado, y el Paraná, por el otro. Nosotros ponemos 
a disposición nuestros puertos para operar y estamos trabajando en 
el sur de nuestra provincia en el desarrollo de un puerto de ultramar, 
que es Ibicuy, que tiene un calado natural de 34 pies sin necesidad de 
dragar, y que podría ser un buen destino final para muchos productos 
exportables, generando mejores costos y oportunidades para que se 
reduzcan, de este modo, los fletes”, agregó Bordet. 
En otro orden, el Gobernador precisó que el turismo también fue 
abordado en agenda en la audiencia que mantuvo con el Jefe de Estado 
paraguayo. “Fundamentalmente, el turismo de convenciones, que es 
una nueva alternativa que vamos a explorar en Entre Ríos”, señaló.
“Vemos con mucha expectativa todas las relaciones bilaterales que 
estamos llevando a cabo con países hermanos, como Paraguay y 
Uruguay”, expresó Bordet. “Lo decía al Presidente: estamos ante una 
enorme oportunidad”. 
Y concluyó: “Entendemos que la única forma de poder llevar adelante 
nuestros propósitos en nuestro país es trabajando coordinadamente 
las provincias con el Gobierno nacional y, también, relacionándonos 
con nuestros hermanos de países vecinos. Porque ahí está la clave: 
poder apoyarnos en la fortaleza de cada uno para encontrar los 
objetivos comunes que tiendan a nuestro desarrollo”.

MISIÓN COMERCIAL
El 22 de abril, en tanto, el Gobernador Bordet tomó contacto con 
los empresarios entrerrianos que estaban desarrollando las rondas 
de negocios con sus pares paraguayos, en el marco de la misión 
comercial de Entre Ríos al país vecino. Durante un encuentro realizado 
en la Embajada, se pusieron de relieve las perspectivas exitosas en 
rubros de alimentos y metalmecánica.
“A partir de los lazos institucionales y políticos, se abren las puertas 
al empresariado entrerriano para que busque oportunidades de 
negocios en Paraguay”, expresó el Embajador argentino en ese país, 
Eduardo Zuain. 

El diplomático destacó que la presencia del Gobernador 
entrerriano significó “estrechar lazos con el Paraguay y refundar 
las relaciones de Entre Ríos con el país vecino, a partir de los 
lazos institucionales y políticos”. 
El mercado paraguayo es un destino estratégico para la 
provincia, ya que existe una considerable complementariedad 
productiva, es cercano en términos geográficos y similar en 
términos culturales. 
“Los empresarios tuvieron unas rondas muy exitosas, encontraron 
muchas oportunidades de negocios”, destacó. Y remarcó: “Este 
es el inicio de un proceso de inversiones recíprocas. El interés 
es generar puestos de trabajo en la Argentina, en Entre Ríos. 
Eso es lo que han venido a buscar los empresarios y hay mucho 
optimismo y alegría por los primeros contactos con Paraguay”. 
“En mi experiencia diplomática he visto que no es muy común 
obtener resultados inmediatos. Generalmente, el primer día es de 
estudio, exploración, y hoy ya empezaron a haber oportunidades 
concretas de negocios”, remarcó. Por último, felicitó “el esfuerzo 
del Gobierno de Entre Ríos y de los empresarios, que dejaron 
sus empresas y vinieron a acompañar al Gobernador en esta 
iniciativa de explorar mercados para traer el crecimiento de 
Entre Ríos”.

ACUERDO POR LA HIDROVÍA 
DEL RÍO PARANÁ
EL PRESIDENTE DEL PARAGUAY, HORACIO CARTES, Y EL GOBERNADOR DE ENTRE RÍOS, 

GUSTAVO BORDET, ACORDARON DARLE UN NUEVO IMPULSO A LA HIDROVÍA DEL RÍO 

PARANÁ, PARA INCREMENTAR EL TRANSPORTE FLUVIAL Y REDUCIR COSTOS LOGÍSTICOS 

QUE PERMITIRÁN HACER MÁS COMPETITIVA LA PRODUCCIÓN LOCAL EN MERCADOS 

INTERNACIONALES.

EL GOBERNADOR BORDET JUNTO AL PRESIDENTE DEL PARAGUAY

“CONSIDERAMOS ESTRATÉGICO PODER TRABAJAR EN LA PROFUNDIZACIÓN 

DEL TRANSPORTE FLUVIAL. PARAGUAY CUENTA CON LA TERCERA FLOTA 

FLUVIAL DEL MUNDO Y EN ENTRE RÍOS TENEMOS PUERTOS QUE QUEREMOS 

PONER OPERATIVOS PARA, DE ESE MODO, OFRECER MENORES COSTOS 

LOGÍSTICOS PARA OPERAR POR LA HIDROVÍA”, EXPLICÓ EL GOBERNADOR.

El Gobernador de Entre Ríos, Gustavo Bordet, fue recibido el 
pasado 21 de abril por el Presidente del Paraguay, Horacio Cartes, 
en la residencia presidencial Mburuvicha Róga, en Asunción. Allí 
definieron la conformación de equipos técnicos para avanzar 
sobre la operatividad de las estaciones fluviales.
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INTEGRACIÓN REGIONAL 
Por su parte, el Ministro de Producción, Carlos Schepens, señaló que 
“muchas empresas, algunas incipientes, son fruto de un trabajo serio 
que se ha hecho en la provincia en educación, con ingenieros que se 
reciben en la universidad y se dedican al trabajo genuino y generan 
cada vez más empleo”.
Para el funcionario, estas actividades tanto institucionales como 
comerciales reafirman el concepto de la integración como región: 
“Tenemos una gran oportunidad nuevamente en esta zona de 
América, al contar con economías regionales muy similares, a partir de 
la inclusión de paquetes tecnológicos”. Además, “los dos conectores, 
que son las hidrovías del Paraná y el Uruguay, son un punto neurálgico 
fundamental en esta parte, ya que se viene en el mundo la premisa de 
achicar los costos y hacerlos cada vez más eficientes”.
En ese contexto, Aníbal Steren, miembro de la empresa Tercec 
SRL –que fabrica maquinaria Pecarí en Concepción del Uruguay–, 
resaltó que es la primera misión comercial que realizan y están 
“sorprendidos” por los resultados. “Nosotros, como empresa 
metalmecánica de la provincia, primero teníamos un poco de 
desconfianza, no sabíamos cómo era. Pero la Embajada y el 
equipo de la provincia nos han podido cerrar cuatro reuniones 
en el primer día, y otras cuatro para el segundo, que han sido 
muy satisfactorias –destacó–. Con una empresa estamos ya en 
los términos económicos para cerrar un acuerdo de exportación 

que a Pecarí Maquinaria le va a significar poner su primer pie 
fuera del país”. 
Nicolás Freixas es el titular de la empresa Citrustrade, que es 
productora, comercializadora y exportadora de citrus y arándanos. La 
firma se encuentra ubicada en la ciudad de Concordia. Al respecto, 
sostuvo: “Estamos muy conformes. Ya el año pasado habíamos venido 
en otra misión de la provincia. El apoyo oficial realmente abre puertas”.
“Hemos logrado dos clientes nuevos, entrar a supermercados 
–detalló–, y tenemos muy buenas perspectivas, ya que vemos 
que el mercado paraguayo está ávido de frutas, como la naranja 
y la mandarina, a las que nos dedicamos. Paraguay consume 
cinco veces per cápita el consumo de Argentina. Es altísima la 
demanda que hay. Es un socio estratégico para el país, sobre 
todo para el litoral, para Concordia”.
Y agregó: “Lo que nos beneficia es que está creciendo Paraguay en 
materia de supermercados y demás, entonces estamos logrando 
buenos programas para trabajar todo el año”. Por último, enumeró 
que la empresa exporta también a Filipinas, Europa, Rusia y Canadá. 
Las empresas que viajaron a Paraguay fueron Fracalossi Maderas, 
CA y SI Consultora Industrial (Software), Tercec SRL, Regidiet, 
Laboratorio Pyam S.A., Aromas SRL, La Sampedrina, Unión Cerealera 
S.A., Molinos del Carmen SRL, Dimarbo Viviendas, El Cerco SRL, 
Citrustrade, Regionales PP Banqueta Ergonómica Profesional y 
Schneider SRL.
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0 El Ministerio de Desarrollo Social lanzó una nueva 
convocatoria para el Programa Crédito Joven, destinado 
a jóvenes profesionales que, por su situación económica, 

encuentran dificultades para insertarse en el mundo laboral. 
En esta oportunidad, también pueden acceder al programa 
egresados de los centros de formación de adultos, dependientes 
del Consejo General de Educación.
La presentación estuvo a cargo de la Ministra de Desarrollo 
Social, Laura Stratta; el Ministro de Gobierno y Justicia, Mauro 

Urribarri; el Presidente del Instituto de Ayuda Financiera a 
la Acción Social (IAFAS), Dr. José O. Spinelli; el Rector de la 
Universidad Autónoma de Entre Ríos (UADER), Aníbal Sattler; 
y el Secretario de Economía Social, Luis Precerutti. Además, 
hubo representantes de ambas cámaras legislativas de distintos 
bloques y otras autoridades provinciales. 
La Ministra Stratta señaló: “Para nosotros es una herramienta 
importantísima, que está enmarcada en la Secretaría de Economía 
Social y que tiene que ver con poner en valor a las personas y 

no al capital, construir relaciones y vínculos diferentes. Y, sobre 
todo, trabajar con los jóvenes no solo pensando en su desarrollo 
individual, sino en la realidad en que están inmersos”. 
Por su parte, el Secretario de Economía Social explicó: “Este 
programa genera oportunidades para aquellos jóvenes que han 
finalizado sus estudios y que están empezando un camino en el 
mundo laboral; por experiencia, sabemos que muchas veces es 
difícil comenzar y, por eso, creemos que el Estado debe estar 
presente promoviendo el trabajo profesional de los entrerrianos”. 
Por su parte, el Presidente del IAFAS agregó: “Es muy lindo 
saber que con el esfuerzo que hacemos día tras día, desde la 
institución que tengo el honor de presidir, podemos volcar las 
utilidades a programas tan importantes como Crédito Joven, al 
deporte y a las amas de casa, entre tantos otros programas del 
Estado. Por eso, sostenemos la regulación del juego por parte 
del Estado, porque permite que los fondos obtenidos a través de 
esa regulación se destinen al desarrollo social”. 
A su turno, el Ministro Urribarri consideró: “Es muy importante 

este nuevo lanzamiento del Crédito Joven, porque como todos 
saben estamos trabajando abocados a atender la emergencia 
climática y acompañando a tantos entrerrianos que no la han 
pasado bien. Esta es una buena noticia, porque también nos 
habla de la inclusión social por la que trabajamos todos los días”. 
La responsable de la cartera social también detalló: “Junto 
con la UADER, formamos parte de este proyecto estratégico 
que tiene que ver con acercar las herramientas del crédito a 
aquellos jóvenes que terminaron con sus estudios terciarios 

NUEVA CONVOCATORIA
CRÉDITO JOVEN, EL PROGRAMA DESTINADO A PROFESIONALES QUE, POR SU SITUACIÓN 

ECONÓMICA, ENCUENTRAN DIFICULTADES PARA INSERTARSE EN EL MUNDO LABORAL, 

LANZÓ UNA NUEVA CONVOCATORIA. UNA INICIATIVA DEL MINISTERIO DE DESARROLLO 

SOCIAL, FINANCIADA CON FONDOS PROVENIENTES DEL IAFAS, QUE BUSCA ACOMPAÑAR Y 

CONSOLIDAR AL JOVEN PROFESIONAL RECIENTEMENTE EGRESADO.

CRÉDITO JOVEN

¿QUÉ ES CRÉDITO JOVEN?

Se trata de una línea de créditos blandos diseñada con 
el fin de acompañar y consolidar al joven profesional, 
recientemente egresado, en su inserción al mundo 
del trabajo. Los jóvenes pueden acceder al crédito a 
través de la página web del Ministerio de Desarrollo 
Social. Deben completar formulario y cargar el proyecto 
en: http://desarrollosocial.entrerios.gov.ar/programa-
credito-joven/inscripcion.php 
Por consultas, comunicarse a la Dirección de 
Financiamiento y Administración, llamando al (0343) 
4840581 o escribiendo a creditojoven@gmail.com.

El Presidente del IAFAS, Dr. José O. Spinelli, participó de la 
presentación a cargo de la Ministra de Desarrollo Social, Laura 
Stratta, junto al Ministro de Gobierno y Justicia, Mauro Urribarri; 
el Rector de la UADER, Aníbal Sattler; y el Secretario de Economía 
Social, Luis Precerutti.
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o universitarios; y entendemos que, así como el Estado los 
acompañó en la etapa de la formación, con una apuesta fuerte 
a la educación pública, también dice presente en esa conexión 
que tiene que haber entre la academia y el mundo laboral”. 
Aníbal Sattler, Rector de la UADER, destacó: “A través de distintas 
estrategias, todas las universidades y los institutos acompañan 
a los jóvenes a través de políticas que apuntan a la igualdad de 
oportunidades y a la inclusión, para que puedan terminar sus 
estudios, como es el caso de las becas. Pero muchas veces 
ocurre que nuestros jóvenes, al finalizar sus estudios, no encaran 
el mercado laboral de manera independiente, por eso creo que 
este programa es fundamental, es un empujón enorme”. 

EN PRIMERA PERSONA
Romina Getti accedió a Crédito Joven en 2014 y compartió su 
experiencia con todos los presentes: “Soy contadora, tuve la 
suerte de poder presentar mi proyecto y que desde el Ministerio 
de Desarrollo Social me presten el dinero que necesitaba. Soy de 
Cerrito, pero trabajo en Paraná y quería instalarme en mi pueblo, 
tener mi estudio. Como no contaba con los recursos necesarios 
para insertarme allí, tenía prestada la oficina de mi papá, pero 
necesitaba las herramientas para instalarme, y gracias a este 
programa, lo logré”. A su vez, Romina hizo un llamado a todos los 
jóvenes: “Los invito a que se acerquen. El personal está dispuesto 
a ayudar y encontrar soluciones”.
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Uno de los centros de entretenimientos más importantes de la 
Argentina y uno de los más lujosos de Latinoamérica, Casino 
Victoria abrió sus puertas el 21 de octubre de 2005.

Está situado en la zona costanera de la ciudad de Victoria, sobre el río 
Paraná, a metros del enlace vial Rosario-Victoria.
En sus 5.000 m2 cubiertos, además de sus más de 900 máquinas de 
azar, ofrece 12 mesas de ruleta de paño, tres de punto y panca, tres 
de black jack, dos de póker caribeño y dos de póker Holdem Texas, 
sumando así un total de 22 mesas de paño.
Casino Victoria se distingue por la calidad de sus servicios, contando 
con ambiente climatizado, playa de estacionamiento gratuita, salón de 
espectáculos y convenciones, y barras distribuidas en las diferentes 
plantas del inmueble, donde se ofrecen gran variedad de tragos, 
cafetería y pastelería, distinguiéndose la excelencia de su restaurante 
ubicado en la planta alta.
Gabriel Iwasik, Subgerente de Casino Victoria desde principios de 
marzo –antes Jefe de Personal en el Casino de Gualeguaychú–, 
cuenta a Enlaces que entre Victoria y la Sala de Nogoyá, el IAFAS 
tiene una planta de 123 y 8 empleados, respectivamente. “En virtud 
de la capacitación que han recibido y que continúan recibiendo en 
busca de un perfeccionamiento continuo, los empleados desarrollan 
diferentes tareas relacionadas con el contralor y la auditoría de 
slots –explica Iwasik, destacando la valiosa colaboración que le han 
brindado desde su llegada–. También hay empleados a cargo de las 
mesas de paño, que cumplen variadas funciones, como pagadores 
e inspectores, entre otras, además de la labor requerida para la 
administración general de los recursos”.

A ORILLAS DEL PARANÁ
SITUADO EN LA COSTANERA DE LA CIUDAD ENTRERRIANA, CASINO VICTORIA ES UNO DE 

LOS CENTROS DE ENTRETENIMIENTOS MÁS IMPORTANTES DEL PAÍS. TRABAJAN EN SUS 

DIFERENTES ÁREAS 131 AGENTES DEL IAFAS –INCLUYENDO LA SALA NOGOYÁ–, SUMADOS A 

OTROS 343 EMPLEADOS DE CASINO VICTORIA SA.

CASINO VICTORIA

De izquierda a derecha y de arriba hacia abajo: Gabriel Ángel Iwasik, 
Liliana Inés López Ceroleni, Paulino Ramón Fernández, Aldo Antonio Raffo, 
Ricardo Fabián Roggero, Juan Ignacio Nissero, Belkis Antonella Herlein, 
María Liza Faccendini, Julieta Firpo, Natalia Soledad Gamboa, María Luisa 
Spada, Elba Liliana Reynoso, Julio Daniel Jakinchuk, Sebastián Horacio 
González, Osvaldo Fabián Barquett, Carlos Federico Cáceres, Juan Carlos 
Ramón Gabirondo, César Emanuel Neuhaus, Cecilia Cristina Capurro, 
Marta Magdalena Castaño, Juan Carlos Alesio Almada, Emanuel Arturo 
Flores, Daniela Oberti, Paola Soledad Ferreyra, María Fernanda Corvalán, 
Vanesa Noemí La Barba, Paula Luciana Albornoz, José Luis Daniel 
Ciceroni, Lorena Vanesa Omar, Jéssica Lorena Rubattino, Eliana Laura 
Zapata, Marianela Magalí Fossati y Yamile Natalia Sosa.



MINIMIZAR RIESGOS
“Este proyecto está muy relacionado con la continuidad del 
negocio –agrega Mandel–. Hoy en día las empresas poseen todo 
sistematizado, pero ¿qué pasa si se corta la luz? ¿O si se pierde 
todo en un incendio, ya sea natural o intencional? Esto tiene que 
ver con prever que las empresas puedan seguir trabajando a pesar 
de toda clase de riesgos. Además, el proceso logra organizar la 
información con muchos beneficios”.
En virtud de que el concepto es abarcador e incluye todo tipo de 
información privada –la información pública sigue siendo accesible 
para todo ciudadano–, participarán en este desafío numerosas 
áreas del IAFAS, además de la Coordinación de Informática, tales 
como Despacho, Archivos y Recursos Humanos.
Para finalizar, Mandel reflexiona acerca de los beneficios colaterales 
que esta nueva acción traerá aparejados. “Trabajar por la seguridad 
de la información es algo que a las personas no solo les sirve 
para el empleo sino también para la vida diaria. Siempre pongo 
el ejemplo de un chofer a quien la empresa le da un curso para 
manejar con mayor seguridad. Eso no solo le sirve para manejar el 
auto de la empresa, sino también para proteger a su familia. Acá 
sucede algo similar: si me manejo con seguridad en el trabajo, el 
mismo concepto puedo aplicarlo en mis cuentas bancarias, en las 
imágenes de mi familia en las redes sociales, en los cuidados al 
momento de desechar papeles importantes, entre otras cuestiones”.
Finalmente, el Coordinador de Sistemas del IAFAS asegura: “Este 

proceso implica un desafío grande y, para las personas implicadas, 
un cambio muy importante”.
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Mucho se ha hablado en estas páginas acerca de la política 
de gestión de la calidad emprendida por el IAFAS en 2012, 
un camino de permanente crecimiento, signado por el 

fuerte compromiso de las autoridades y de los agentes del Instituto.
Hoy, después de charlas, reuniones, capacitaciones y 
un sinnúmero de pequeños cambios en el día a día del 
funcionamiento del IAFAS, el organismo se abocó a lograr un 
nuevo y gran desafío: conseguir la certificación ISO 27001 en 
materia de Seguridad de la Información.
En este sentido, el pasado 7 de abril, el Directorio del Instituto 
–encabezado por su Presidente, Dr. José Omar Spinelli, y los 
Directores, CP Guillermo Dubra y Sr. César Peralta– y el Gerente 
General, CP Silvio Vivas, recibieron al Coordinador de Informática, 
Ing. Marcelo Mandel, para conocer más detalles sobre la norma, 
los objetivos, beneficios e implicancias. En la reunión, las 
autoridades coincidieron en llevar el proyecto adelante.

SEGURIDAD DE LA INFORMACIÓN
“Desde hace unos años, el Gerente General nos viene 
hablando del tema y, el año pasado, en noviembre, asistimos 
a una presentación en la sede de la Asociación de Loterías 
Estatales Argentinas (ALEA), en Buenos Aires, donde Lotería 
de Neuquén y Lotería Nacional expusieron su experiencia en 

la materia, ya que ellos certificaron la norma 27001”, explica 
a Enlaces el Coordinador de Sistemas. Y confía que, desde 
ese encuentro en ALEA, “se viene estudiando la posibilidad 
de hacerlo acá también”. Y amplió: “Para ello, se consultaron 
distintas empresas que pueden hacer el trabajo de asesoría, 
se buscaron presupuestos y se analizaron metodologías, entre 
otras cuestiones”.
Mandel explica los alcances de esta certificación que –se 
calcula– solo tienen 40 empresas de todo el país, tres de ellas 
estatales (las loterías mencionadas y ARSAT). “Seguridad de 
la Información es un concepto amplio, no tiene solamente 
que ver con informática. La información no solo está en las 
computadoras, sino también en celulares, en pen drives y 
demás dispositivos electrónicos; en papeles, contratos, 
expedientes, notas, informes; en imágenes de video y fotos; 
está hablada por las personas, entre otros medios. Esta 
certificación aplica a toda información y trabaja en tres 
aspectos: la confidencialidad –que es básicamente que la 
información la vean solamente los que la tienen que ver–, 
la integridad –que la información sea exacta y completa, por 
ejemplo: un extracto de tómbola tiene que ser correcto, con 
información confiable–, y la disponibilidad –que siempre que 
se la requiera, esté disponible–”, describe el ingeniero.

UN NUEVO DESAFÍO
EL IAFAS SE ENCUENTRA FRENTE A UN NUEVO DESAFÍO EN UNO DE SUS EJES DE GESTIÓN 

FUNDAMENTALES: LA CALIDAD DE TODOS LOS PROCESOS. HOY EL OBJETIVO ES CERTIFICAR 

LA NORMA ISO 27001 EN MATERIA DE SEGURIDAD DE LA INFORMACIÓN. UN PROYECTO QUE 

INTEGRA A VARIAS ÁREAS DEL INSTITUTO Y QUE YA ESTÁ EN MARCHA.

SEGURIDAD DE LA INFORMACIÓN

Las máximas autoridades del IAFAS recibieron al Coordinador 
de Informática, Ing. Marcelo Mandel, el pasado 7 de abril, para 
conocer más detalles sobre la norma, los objetivos y beneficios, y 
coincidieron en llevar adelante el proyecto.
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Como es habitual desde que el IAFAS tiene procesos 
certificados bajo la norma ISO 9001, en este 2016 el 
Instituto se rige por un Plan de la Calidad que involucra 

diversas áreas y contiene 15 tareas programadas. Algunas de esas 
tareas les dan continuidad a proyectos iniciados en años anteriores 
y otras comenzaron en estos primeros meses del año.
En diálogo con Enlaces, el Subgerente Administrativo Comercial 
y Coordinador del Comité de la Calidad, Sergio Sosa, junto a otra 
integrante del mencionado comité, Mariela Acosta, explican que el 
Plan de la Calidad 2016 fue elaborado a partir de los proyectos 
presentados –vía memorando– por las Gerencias y Coordinaciones 
del IAFAS ante la Gerencia General: luego fueron seleccionados por 
las autoridades del IAFAS, sobre la base de criterios de importancia, 
estrategia y fortalecimiento institucional, entre otros factores.
“El Plan de Calidad es una exigencia de la norma IRAM y se arma a 

través de las propuestas que cada sector eleva, en un memorando 
que debe precisar las características de cada proyecto, cómo se 
ejecutará y en qué plazos, entre otros datos”, destaca Sosa. Y 
agrega que es el equipo que integra el Comité de la Calidad el que 
debe verificar, junto a las autoridades del IAFAS, el cumplimiento de 
las tareas en tiempo y forma.

LOS PROYECTOS
Las tareas programadas para 2016 –algunas continúan desde el 
año pasado o, incluso, de años anteriores–, consignadas en el Plan 
de Calidad 2016, son las siguientes:
Imagen interior corporativa en los puntos de venta. Se trata 
de la aplicación de la imagen institucional del IAFAS en el interior de 
las agencias oficiales de la provincia. Este proyecto dio continuidad 
a la implementación de la imagen institucional en las fachadas de 

LA HOJA DE RUTA
COMO TODOS LOS AÑOS DESDE QUE EL IAFAS TIENE PROCESOS CERTIFICADOS BAJO LA 

NORMA ISO 9001, EN EL INSTITUTO RIGE UN PLAN DE LA CALIDAD ANUAL, QUE INVOLUCRA 

DIVERSAS ÁREAS Y CONTIENE 15 TAREAS PROGRAMADAS: ALGUNAS DE ESAS ACTIVIDADES 

LES DAN CONTINUIDAD A PROYECTOS INICIADOS EN AÑOS ANTERIORES Y OTRAS 

COMENZARON EN ESTOS PRIMEROS MESES DEL AÑO.

PLAN DE CALIDAD 2016

los locales mencionados. Homogeneización, fácil identificación, 
apoyo a la lucha contra el juego clandestino, entre otros, son los 
beneficios del proyecto.
Remodelación y ampliación del edificio del IAFAS. La obra 
–iniciada a fines de 2014– se encuentra en avanzado estado de 
ejecución. Consiste en la ampliación del edificio de la administración 
central del Instituto, con frente sobre calle Belgrano, por un total 
de 2.181,66 metros cuadrados, los cuales se desarrollan en seis 
niveles, todos vinculados con la parte existente del edificio.
Orgánica de casinos. Así como se implementó la Orgánica General 
del IAFAS, este proyecto prevé poner en vigencia la Orgánica de los 
Casinos de Entre Ríos, con el fin de delimitar misiones y funciones, 
y optimizar la organización.
SICA. Si bien el denominado Sistema Integrado de Casinos ya se 
encuentra implementado y en práctica en un 100%, aún resta la 
presentación de un manual, como corolario del proyecto. El SICA 
permite administrar y controlar los juegos de paño (ruleta, black 
jack, punto y banca, póker) en las salas, desde la sede central 
del IAFAS. Además de dar un marco organizativo a la actividad, 
transparenta el juego y otorga un cúmulo de información estratégica 
valiosa para la toma de decisiones.
Aula virtual. Directamente relacionada con el sistema de 
capacitaciones, que busca dotar a cada agente de las condiciones 
necesarias para su puesto, el aula virtual será útil tanto para 
capacitaciones en IAFAS Central como para instancias formativas 
en casinos y salas de entretenimientos en cualquier punto de la 
provincia.
Ahorro energético. Proyecto para unificar las acciones 
amigables con el medioambiente implementadas por el 
IAFAS, como la creación de una Biblioteca Virtual; la adhesión 
al programa de la Municipalidad de Paraná para residuos 
reciclables y depósito de baterías; el cambio de luminarias 
por productos de bajo consumo; y la instalación de timers en 
equipos de aire acondicionado, entre otros.
Unificación de legajos de agentes oficiales. Propuesta para 
unificar las bases de datos de las áreas de Despacho y Gerencia 
Comercial, con el fin de lograr una mejor organización y digitalización 
de su contenido.
Actualización tecnológica en mesas de casinos. Colocación de 
drops y aceptadores de billetes en las mesas de paño de los casinos 
de Entre Ríos.
Balance social. Balance que involucra a todas las áreas del 
Instituto y los frutos del trabajo realizado en el año por cada una 
de ellas. Es un balance total de todos los logros, tanto cuantitativos 
como cualitativos. A través del balance, se expondrán los ingresos, 
los premios entregados, los aportes sociales y las remuneraciones 
pagadas durante del ejercicio; también, la distribución de los fondos 

enviados a organismos de salud, Fondo Provincial del Deporte 
(Foprode), Fondo Provincial de Seguridad (Foprose), Tesorería 
General de la Provincia, Ministerio de Desarrollo Social (Economía 
Social) y Caja de Jubilaciones y Pensiones.
Integración del Sistema de Liquidación al SUPER. Proyecto 
técnico para relacionar el software Alisa –para la liquidación de 
haberes– con el Sistema Único de Personal del IAFAS.
Ampliación del alcance del Proceso Económico Financiero 
a Casino Paraná y Salas Anexas. A partir de la certificación 
alcanzada en 2014, denominada “Proceso económico-financiero 
de los recursos generados por el IAFAS en las agencias y salas 
de juego (casinos y tragamonedas), en el ámbito de la provincia 
de Entre Ríos, desde la recepción de las remesas en casa central, 
hasta el envío de los fondos de las utilidades alcanzadas a los 
organismos del Gobierno provincial según lo disponen las normas 
vigentes”, este proyecto plantea ampliar la certificación a la etapa 
inmediata anterior (es decir, desde que el dinero ingresa de la 
mano del apostador hasta que llega al IAFAS central), mediante una 
prueba piloto en Casino Paraná y Salas Anexas.
Desarrollo de Inteligencia de Negocios (BI) para datos 
provenientes de las tragamonedas. Este proyecto prevé que 
la herramienta de software que permite analizar información con 
propósitos estadísticos y de control, y cuyo primer módulo posibilitó 
trabajar con los datos de Tómbola, alcance también a las máquinas 
tragamonedas.
Juegos en terminales – Sistema Electrónico de Resolución 
Inmediata. Implementación de juegos de resolución inmediata 
para ser comercializados a través de las terminales ubicadas en 
cada agencia oficial.
Área Cardioprotegida. Proyecto para la declaración de Área 
Cardioprotegida, a través de la instalación de equipos DEA y la 
capacitación en RCP al personal.
Incorporación de indicadores del Sistema de Gestión de la 
Calidad al Tablero de Comando. Proyecto para adicionar a la 
información que exhiben los tableros –ubicados en Presidencia y 
Gerencia General– los datos relacionados con el Sistema de Gestión 
de la Calidad. 

El Coordinador del Comité de la Calidad, Sergio Sosa, junto a 
Mariela Acosta, explicaron a Enlaces que el Plan de la Calidad 
2016 fue elaborado a partir de los proyectos presentados por las 
Gerencias y Coordinaciones del IAFAS ante la Gerencia General, 
que luego fueron seleccionados sobre la base de criterios de 
importancia, estrategia y fortalecimiento institucional.
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En abril, el IAFAS fue el escenario de una nueva entrega 
de premios de Doble Changüí, en esta oportunidad, los 
correspondientes a los sorteos del 10 de febrero y el 9 de 

marzo pasados.
Así, Mauro Galiusi –de San Benito– y Marta Teresa Poletti –
de Gualeguaychú– recibieron sus automóviles 0 kilómetro de 
manos de las autoridades del Instituto presentes: el Asesor 
Administrativo-Contable de la Gerencia General, CP Aldo Hernán 
Lettieri; el Gerente Comercial, Sr. Hugo Solanas; el Subgerente 
Comercial, Sr. Eduardo Drovin; y el Gerente Administrativo 
Contable, CP Diego Martínez Domé.
En el acto de entrega, Mauro Galiusi recordó: “Fue muy 
emocionante el momento en que me enteré, cuando me llamó 
una prima que estaba viendo el sorteo por la página web del 
IAFAS. Voy a disfrutar mucho este auto, sin dudas”.
En el mismo sentido, Marta Poletti relató: “Fue un momento muy 
feliz cuando solo faltaban tres bolillas y anunciaron mi nombre 
en el segundo puesto”.

Por su parte, entre los ganadores de marzo, Javier Couchot –de 
Gualeguay– se mostró también muy contento: “Es la primera vez 
que gano algo y tengo grandes planes para el auto”. En tanto 
que Manuela De Paola –de Paraná– indicó que su tercer puesto, 
que le valió una moto, “fue una sorpresa hermosa para mí: la va 
a disfrutar mi hijo”.
Si bien algunos ganadores no se pudieron acercar a IAFAS 
para el acto de entrega, las alegrías se multiplicaron entre los 
premiados por Doble Changüí, el entretenimiento que brinda una 
segunda chance y que, en 2016, está recargado.

LLAVES EN MANO
LUEGO DEL SORTEO DE DOBLE CHANGÜÍ CORRESPONDIENTE AL MES DE ABRIL, FUERON 

ENTREGADOS LOS PREMIOS SORTEADOS EL 10 DE FEBRERO Y EL 9 DE MARZO. ASÍ, CUATRO 

AUTOS 0 KILÓMETRO Y DOS MOTOS, ENTRE OTROS, YA ESTÁN EN MANOS DE SUS FELICES 

DUEÑOS.

DOBLE CHANGÜÍ

Los ganadores recibieron las llaves de los automóviles de manos 
del Asesor Administrativo Contable de la Gerencia General, CP 
Aldo Hernán Lettieri; el Gerente Comercial, Sr. Hugo Solanas; 
el Subgerente Comercial, Sr. Eduardo Drovin; y el Gerente 
Administrativo Contable, CP Diego Martínez Domé.

Promotoras del IAFAS se hicieron presentes en la fecha de 
Turismo Carretera (TC) desarrollada en Concordia, el 16 y 
17 de abril, invitando a los presentes a conocer los Casinos 

de Entre Ríos. Las actividades promocionales –que incluyeron el 
obsequio de artículos de merchandising– se desarrollaron en 
conjunto con el Ministerio de Turismo de la provincia de Entre 
Ríos y el Instituto del Seguro (IAPSER).
Acompañando esta gran competencia, entre el rugir de motores y 
los fanáticos provenientes de distintos lugares del país, el IAFAS 
volvió a hacerse presente en uno de los eventos deportivos más 
convocantes desarrollados en tierras entrerrianas. 
La próxima competencia del TC se llevará a cabo el próximo 26 
de junio, en el Autódromo de Concepción del Uruguay, y contará, 
nuevamente, con la presencia del IAFAS.

PRESENCIA DEL IAFAS 
EL INSTITUTO PROMOCIONÓ LOS CASINOS DE ENTRE RÍOS, JUNTO AL MINISTERIO DE TURISMO 

DE ENTRE RÍOS Y EL INSTITUTO DEL SEGURO, EN LA CARRERA DE TC DESARROLLADA EL 16 

Y EL 17 DE ABRIL, EN CONCORDIA.

TC EN CONCORDIA
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En mayo comienza la edición 
2016 del Entre Ríos Póker Tour, 
tras el éxito cosechado el año 

pasado por este exclusivo circuito. La 
primera fecha tendrá lugar en Casino 
Paraná: el miércoles 11 de mayo será 
la fecha preclasificatoria (satélite), 
en tanto que el sábado 14 será la 
clasificatoria.
Luego continuarán seis fechas –una 
por mes– que se concretarán en 
diversos puntos de la provincia. La 
gran final tendrá lugar en diciembre, 
en Casino Gualeguaychú.

A CONTINUACIÓN, EL 
CRONOGRAMA DEL TOUR:
1° Fecha. Mayo: Casino Paraná
Fecha Satélite: Miércoles 11, a las 19.
Fecha Clasificatoria: Sábado 14, a las 14.
2° Fecha. Junio: Casino Chajarí
Fecha Satélite: Miércoles 8, a las 19.
Fecha Clasificatoria: Sábado 11, a las 14.
3° Fecha. Julio: Casino Victoria
Fecha Satélite: Miércoles 6, a las 19.
Fecha Clasificatoria: Sábado 9, a las 14.
4° Fecha. Agosto: Casino Gualeguaychú
Fecha Satélite: Miércoles 10, a las 19.
Fecha Clasificatoria: Sábado 13, a las 14.

5° Fecha. Septiembre: Casino Paraná
Fecha Satélite: Miércoles 7, a las 19.
Fecha Clasificatoria: Sábado 10, a las 14.
6° Fecha. Octubre: Casino Victoria
Fecha Satélite: Miércoles 12, a las 19.
Fecha Clasificatoria: Sábado 15, a las 14.
7° Fecha. Noviembre: Casino Concordia
Fecha Satélite: Miércoles 9, a las 19.
Fecha Clasificatoria: Sábado 12, a las 14.
Final. Diciembre: Casino Gualeguaychú
Día 1: Sábado 17, a las 16.
Día 2: Domingo 18, a las 16.
Las fechas están sujetas a cambios por 
parte de la organización.

ÉXITO REEDITADO
LUEGO DEL ÉXITO COSECHADO EL AÑO PASADO, EN MAYO ARRANCARÁ UNA NUEVA 

EDICIÓN DEL ENTRE RÍOS PÓKER TOUR. LA PRIMERA SEDE SERÁ CASINO PARANÁ Y LE 

SEGUIRÁN SEIS MÁS EN DIVERSOS PUNTOS DE LA PROVINCIA. LA GRAN FINAL SERÁ EN 

DICIEMBRE, EN CASINO GUALEGUAYCHÚ.

ENTRE RÍOS PÓKER TOUR 2016
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Debido a la emergencia hídrica que atraviesa el territorio de Entre Ríos, los casinos de la provincia y la sede central del IAFAS –sita 
en calle 25 de Mayo 255– funcionan como centros de recepción de donaciones.
En el marco de la campaña, se reciben alimentos no perecederos, productos de limpieza, colchones, agua, pañales y frazadas.

El Instituto agradece la desinteresada colaboración de la comunidad para con quienes más lo necesitan.

CAMPAÑA DE AYUDA
YA COMENZÓ LA CAMPAÑA DE RECEPCIÓN DE DONACIONES EN EL IAFAS CENTRAL Y EN LOS 

CASINOS DE ENTRE RÍOS, PARA QUIENES DESEEN COLABORAR CON LOS DAMNIFICADOS 

POR LAS INUNDACIONES.

EMERGENCIA HÍDRICA
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El IAFAS continúa con el proceso de 
capacitación para todo el personal. Con 
la finalidad de fortalecer los equipos 

de trabajo en el ámbito de la comunicación 
interna, se ofrecen talleres con núcleos 
temáticos tales como gestión del cambio, 
dinámica generacional, manejo del conflicto 
y facilitación de la comunicación. 
En este ámbito, los integrantes de diferentes 
áreas, tanto de Paraná como de las demás 
ciudades de la provincia donde el IAFAS 

cuenta con personal, incorporan herramientas 
que facilitan la tarea cotidiana.
Los encuentros comenzaron en 2015, bajo la 
modalidad de taller, y se abordaron temáticas 
tales como liderazgo, comunicación, 
motivación, creatividad y negociación. 
Los talleres están a cargo de la especialista 
en Comunicación Organizacional Lic. 
Georgina Trecco; la politóloga especialista 
en Negociación María Isabel Chémez; y el 
politólogo y MBA Lucas Sánchez.

Como todos los años, según dicta 
la Ley 25.246, el IAFAS brinda 
capacitaciones a los empleados 

de los casinos de Entre Ríos y de las 
salas de entretenimientos, en materia 
de Prevención de Lavado de Activos y 
Financiación del Terrorismo de Estado, con 
el fin de que conozcan los procedimientos 
de control y actúen de acuerdo a las 

normativas vigentes.
El Coordinador de Recursos Humanos, 
Dr. Maximiliano Montani, está a cargo 
de los encuentros y explicó: “Impartimos 
nuevos conocimientos; mostramos videos 
de algunas operatorias para que tomen 
ejemplos prácticos con relación a lo que 
tienen que informar en determinadas 
situaciones; analizamos conceptos 

de las normativas y refrescamos los 
contenidos de capacitaciones anteriores”. 
Asimismo, agregó: “Se muestra el avance 
del desarrollo de la matriz de riesgo, que 
está por habilitarse y que sistematizará la 
información; los empleados podrán cargar 
en tiempo real la información sobre premios 
o canjes mayores a $50.000, sin formularios 
y de la mano de la tecnología”.

FACILITAR LA COMUNICACIÓN

PROCEDIMIENTOS
DE CONTROL

EN EL MARCO DE LAS ACCIONES VINCULADAS AL FORTALECIMIENTO INSTITUCIONAL DEL IAFAS, 

Y CON EL FIN DE DOTAR A LOS EQUIPOS DE TRABAJO DE HERRAMIENTAS PARA FACILITAR LA 

COMUNICACIÓN INTERNA, DESDE EL AÑO PASADO SE DICTAN TALLERES EN PARANÁ Y DIVERSAS 

CIUDADES ENTRERRIANAS, SOBRE VARIADAS TEMÁTICAS, DESTINADOS AL PERSONAL.

EL IAFAS CONTINÚA TAMBIÉN CON LAS CAPACITACIONES SOBRE PREVENCIÓN DE LAVADO 

DE ACTIVOS, DIRIGIDAS A EMPLEADOS DE CASINOS Y LAS SALAS DE ENTRETENIMIENTOS DE 

ENTRE RÍOS, CON EL FIN DE QUE CONOZCAN LOS PROCEDIMIENTOS DE CONTROL Y ACTÚEN 

DE ACUERDO A LAS NORMATIVAS VIGENTES.

TALLERES PARA EL PERSONAL

PREVENCIÓN DE LAVADO DE ACTIVOS
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Según informaron desde AAOIER, las donaciones 
recolectadas en la sede de Paraná fueron entregadas 
al IAFAS para su distribución entre los afectados por las 

inundaciones.
También, se fijó como fecha para el próximo Almuerzo de 
Camaradería el domingo 20 de noviembre de 2016, en Paraná. 
Próximamente se darán a conocer el lugar y el costo de las 
tarjetas. La organización definió el Bono Contribución edición 
2016 por el sorteo de un 0 km como primer premio. El bono será 

lanzado a la venta durante el mes de mayo y contará con múltiples 
premios y con la posibilidad de ser pagado en varias cuotas.
Por otra parte, se retomó el pedido de audiencia con el Gobernador 
de la Provincia, Gustavo Bordet, en la que se le solicitará tratar, 
entre otros, los siguientes temas de interés para los agencieros: 
cobertura de servicios de salud de los agentes oficiales y su 
grupo familiar (retomar acuerdo con IOSPER), seguridad y juego 
legal, exclusión o disminución del pago de Ingresos Brutos, y 
apoyo para que se reduzcan las tasas municipales.

MÁS DEFINICIONES
LA COMISIÓN DIRECTIVA DE AAOIER, EN LA 

REUNIÓN DESARROLLADA EL PASADO 27 DE 

ABRIL, ANALIZÓ Y ACORDÓ DEFINICIONES 

SOBRE DIVERSOS TEMAS.
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